

1. Roles en una evacuación de emergencia

1. Jefe de evacuación de emergencia
2. Brigada de emergencia (Primera instancia)
3. Líderes de grupo
4. Personas a ser evacuadas

Jefe de evacuación de emergencia



Tiene por misión coordinar y gestionar el proceso de evacuación de emergencia con todo el personal interviniente, a fin de poner a salvo a todos los alumnos, docentes y nodocentes de la Facultad de Ingeniería.

Si el peligro, riesgo o suceso de evacuación ocurre en el ámbito de un Edificio de Departamento de carrera, el *Director Ejecutivo* desempeñará el rol de *Jefe de evacuación de emergencia*. Los demás Directores Ejecutivos y autoridades de la Facultad de Ingeniería actuarán como colaboradores.

Para el caso de que el Director Ejecutivo no es encuentre en el momento de la evacuación de emergencia, asumirá ese rol una de las siguientes personas designadas por este: Secretario de Departamento, Mayordomo o personal nodocente autorizado.

Brigada de emergencia (Primera instancia)

Estará formada por al menos dos personas designadas por cada Director Ejecutivo para las siguientes tareas:

- acudir al lugar del siniestro,
- identificar peligros y evaluar riesgos,
- realizar acciones de control o mitigación de peligros o riesgos,
- buscar personas.

Estas personas tendrán a su disposición todas las llaves para acceder a cada uno de los sectores del Edificio de Departamento. Asimismo, conocerán dónde se encuentran las llaves de corte del suministro de la red de agua, la red de gas y los tableros de energía eléctrica, para realizar el corte correspondiente en caso de ser necesario.

Además, brindan información y colaboran con los medios de socorrismo (emergencias médicas, bomberos, defensa civil y otros) a fin de facilitar las tareas de rescate y control del siniestro.

Líderes de grupo

Cada cátedra o grupo de trabajo tendrá un Líder de grupo titular y uno suplente. Estos serán los Coordinadores de UIDETs, Profesores y/o Auxiliares docentes. Ante la ausencia de los líderes – titular y suplente – una de las personas del grupo presentes asumirá espontáneamente el rol de líder.



Cada Líder de grupo tendrá a su cargo hasta 25 personas. En cada cátedra o grupo de trabajo se podrán nombrar la cantidad necesaria de líderes hasta completar el total de las personas presentes.

Su función principal es conducir a los alumnos, investigadores, nodocentes, personal de visita y otros hasta un **punto de reunión** para ponerlos a resguardo de todo tipo de riesgo.



Darán aviso a las autoridades de la Facultad (Director Ejecutivo de Departamento, Vicedecano, Decano y otro) y a los medios de asistencia médica en caso de que alguna persona a su cargo necesite asistencia médica.

Previo a comenzar la evacuación de emergencia, el Líder de grupo deberá revisar que estén todas las personas presentes ese día y, al llegar al punto de reunión, verificará nuevamente que estén todos. En

caso de faltar alguien, deberá dar anuncio a las autoridades de la Facultad o a los medios de socorrismo (bomberos, defensa civil y otros) para comenzar con las tareas de búsqueda y rescate si fuera necesario.

Personas a ser evacuadas

Son todos aquellos que no poseen ningún otro rol asignado más que evacuar de un sitio ante la presencia de un peligro o riesgo. Este grupo de personas pueden ser: alumnos, becarios, nodocentes, docentes, personal de visita y otros.

Cada persona a ser evacuada tiene por misión estar **atento, concentrado y alerta** a todas las situaciones ocurridas en la emergencia y acatar las directivas de los líderes de grupo. Quienes no pertenezcan a un grupo deberán comenzar con la evacuación y en el trayecto, si fuese posible, sumarse a un grupo que esté en proceso de evacuación.



Ante una situación de evacuación de emergencia deben estar tranquilos y circularán en forma ordenada, segura y eficaz hasta el punto de reunión. Para la circulación, se formarán por grupos correspondientes a comisiones, cátedras o grupos de trabajo. En caso de que la vía de evacuación sea estrecha, circularán en fila de uno. Tendrá prioridad de paso toda persona lesionada o herida. Las personas a evacuar deben colaborar ayudando con la circulación de sus propios compañeros.

En el punto de reunión deben permanecer **en círculos** por cada comisión, grupo de trabajo o cátedra.


